

LA CRUZ DE LA VICTORIA

DIARIO POLÍTICO TRADICIONALISTA.

AÑO 1.	SE SUSCRIBE.—En Oviedo. Administración de este periódico. Imprenta Católica, S. Juan, 8. El pago de la suscripción es adelantado.	Miércoles, 24 de Marzo de 1886.	PRECIOS DE SUSCRICIÓN.—En Oviedo, un trimestre 350 pesetas.—En provincia y demás puntos de España, 4 pesetas trimestre.—En la Isla de Cuba, un año 30 pesetas.—En Filipinas, un año 40 pesetas.	NÚM. 21
--------	--	---------------------------------	---	---------

SUSCRICIÓN para los pobres de Cangas de Tineo.

	Reales.
Suma anterior.	831
D. Policarpo Herrero.	60
“ José Collantes.	50
“ José Alonso Suarez, Beneficiado.	8
Total.	949

Queda abierta la suscripción en la administración de este periódico.

La Cruz de la Victoria

OVIEDO, 24 DE MARZO DE 1886.

¿DÓNDE ESTÁ LA GARANTÍA?

I.

El desconcierto general que se siente en esta caduca Europa, corroida en sus entrañas y gangrenada por el soplo letal de un fraile embustero que predispuso el organismo y las aptitudes de aquella con la pócima del *libre examen*, confeccionada en los hornos incandescentes del orgullo, y almibarada después, para quitarla el gusto repugnante de sus efectos inmediatos, con el jarabe raciona-

lista preparado según fórmula de los códigos de la Enciclopedia, con nada se puede comparar mejor que con la asquerosa podredumbre del cadáver de antiguos imperios mecidos en la molicie sensualista y corroidos por el cáncer de brutales concupiscencias.

El liberalismo, engendro informe y abigarrado de aquellas dos grandes negaciones, sin virtud para otra cosa que no sea la atonía de los mecanismos político-sociales, da hoy al traste con el germen disolvente que lleva en su seno, con todo lo que al amparo de una Religión verdad ha tenido una existencia vigorosa y saludable. Él será, si Dios no lo remedia, el encargado de dar sepultura á todo lo que siente aún el soplo casi apagado de vitales fuerzas con el ceremonial simbólico del triángulo por cruz, del mandil por vestidura sagrada, y por canto religioso los roncros ahullidos de hh. atados con los cíngulos del esclavo.

La sociedad desligada de la autoridad que la prestaba una honrosa tutela y una protección bienhechora sofocando libidinosos instintos, atemperando tendencias

peligrosas y encauzando energías viriles con la vara de la ley ajustada á los eternos principios de justicia de que eran *esclavos* los individuos y los pueblos, se entregó por sugerencias de la sirena *Libertad* á los arrebatos del festín *libre* en que haciendo esta de anfitrión, saturó á sus convidados de narcóticas libaciones, que tras un periodo de violentas sacudidas y convulsiones, borran la razón y enervan las fuerzas de aquellos que hacinados y apretados con cadenas y grilletes sepulta la diosa en los tenebrosos antros de las lógias donde en cuatro piés y con la cabeza tocando al polvo, sirven de cabalgadura á los HH. venerables que sacuden la fusta sobre sus enormes orejas.

Este es el destino de los pueblos libres; ahí van á parar por permisión de Dios los que vociferan en los clubs y tabernas, en los campos y bibliotecas, en las plazas y templos masónicos, en los casinos y academias, en el hogar doméstico y en el seno de la conciencia descreída los derechos de cada cuál, sin acordarse de los de Dios y del prógimo. El individualismo egoista, sin goces

supremos á que aspirar, busca el deleite de inmundas pasiones que sirven de culto al dios-orgullo encerrado en calaveras huecas y en corazones mustios. La razón soberana es esencialmente politeista, y politeista de la peor laya, obediendo en sus adoraciones al cambiante de las pasiones, múltiples de suyo y por naturaleza tornadizas. El individuo, la familia y la sociedad *libres* van hoy por caminos seguros que les traza el liberalismo á la esclavitud de la pasión y del vicio que se reflejan en la ausencia del sentido moral y en la espantosa criminalidad de estos pueblos paganizados.

No es extraño que las lógias, negación la más radical del catolicismo, tomen en la época presente el crecimiento de que los mismos hh. hacen alarde; el liberalismo preparó el lastre que las sectas empaquetan como fardos en el fondo de sus sótanos sin otra respiración que la fatigosa de la asfixia, y sin más aire que el mefítico de aquellos pudrideros y cloacas. Esclavos en su redil los hh. de la *orden*, solo son libres por las reglas de su estatuto para provocar motines, apalear y

tud. Fastidiado Bártolo con este accidente, se retiró con su hija lo más cerca que le fué posible de la pared. Los caballos alineados de frente ocupaban la mayor parte de la calle; el gentío se hallaba sumamente apretado; las madres levantaban en brazos á sus hijuelos, cuando de improviso vióse caer desde un poyo un pañuelo blanco de los que las señoras tenían preparados para desplegar al aire así que llegase el Papa. Esto fué causa de que se espantase el caballo de uno de los dragones, el cual se empujó sobre sus piés traseros inclinándose á un lado y amenazando caer encima del pecho de Elisa. Esta con el susto dió un agudo grito, cuando de repente un jóven se arrojó por debajo del caballo, la tomó en brazos, se abrió paso á viva fuerza, la depuso en seguridad en el umbral de una

ven permanecía sin sentido, vieron ser de una hermosísima jóven, que ninguno de ellos conocía; pero un Sacerdote que se había acercado, habiendo examinado el retrato, exclamó:—¡Es la misma!—¿Quién? le preguntó el médico.—La hija de Bártolo Capegli, de ese hombre rico que vive allá abajo en medio del Corso.

El jóven, mientras que le ponían el vendaje en el hombro, buscó el retrato, y lo volvió al revés para que no lo vieran, y en el reverso vióse que estaba escrito con sangre: *Sin esperanza*. El médico preguntó al herido quién era y en dónde vivía para llevarlo en coche á su casa, y él respondió:—Llámome Aser, vivo en la calle de la Vid.

CAPITULO IV.

ASER.

Mientras que todas las clases, nobles, ciudadanos y plebeyos se hallaban en Roma arrebatados por tantos y tan cordiales festejos en honra y gloria del gran Pontífice, de cuando en cuando dejábanse traslucir á la vista de los hombres sagaces y conocedores algunos rayos de siniestro agüero salidos de las sociedades secretas, y esto les ponía en gran recelo para lo porvenir. Ciceruacchio nunca dejaba de sacar del trabajo al pueblo de Trastiver y de los montes, tomando ocasión de cualquier accidente para llevarse las turbas á la taberna haciéndoles gritar en medio de los brindis ¡Viva Pio IX! viva Italia! allí y

acuchillar á indefensos católicos que se reunen por un acto de su libérrima voluntad con fines pios. La *libertad* liberal de que son legítima y genuina expresión la salvagería y la barbarie desplegados en Valencia, Sevilla, Barcelona, Alicante, Avilés.... solo comparable á desgredada vacante agitada por el aquilón subterráneo de las pasiones hirvientes se exhibe hoy ufana y prepotente con la afilada cuchilla en una mano y el sable tajante en la otra. Enseñoreada del poder en los grandes y pequeños centros, dueña de las riendas del gobierno, solo protege, fomenta é impulsa las tendencias de las lógias, sus afines, y solo ataca con amañes y emboscadas unas veces, y con el terror y la tiranía otras á todo lo que está informado por el catolicismo; la saña libero-masónica, solo tiene una víctima: el católico; en él se ceba como buitre hambriento y como tigre voráz abriendo y despedazando sus entrañas para chuparle hasta la última gota de su sangre y roerle hasta el último hueso de su descarnado esqueleto.

Esto, que es más claro que la luz del sol, solo lo ponen en duda las gentes del *pisto* y de la *mezcla*. Para éstas, los lamentos del católico no son otra cosa que quejidos lastimeros del periodismo. No es tan grave, dicen, la dolencia del enfermo que no se pueda curar con merengues rebozados de la miel católica; la gangrena social se puede limitar con cataplasmas anodinas, con lavatorios de agua templada y hasta con alguna sangría practicada con las ventosas descomunales de su aparato chupador.

Verdaderos maestros los tales personajes en el arte de las concesiones y de los distingos, no regatean al monstruo insaciable trozos de presa con tal que se les arroge á ellos algún mendrugo del banquete. Católicos hasta cierto punto y liberales por todas cuatro es-

quinas, lloran con un ojo los males que afligen á la Iglesia, y á la sociedad á cambio del aceite de las lámparas, y ríen con el otro los *progresos* de la moderna civilización realizados al compás de la marsellesa ó del himno de Riego. ¡Farsantes! Id con vuestras lágrimas á gimotear sobre vuestros palacios y vuestros *chales* levantados sobre escombros de templos católicos; y ya que convertisteis la casa de Dios en lupanares del vicio y de la prostitución sin ofender á las reglas del buen tono estudiadas en lujoso *toilet*, dejad paso á la justicia de Dios que ella se encargará de abrir vuestras arcas donde se ocultan tesoros de tan dudosa licitud, á la hueste familiar que ya se agarra y repica á vuestras puertas de bronce. ¿Os reís? Ya llorarán vuestros hijos si á ellos llegan los caudales de vuestra codicia; *per que quis peccat, per ea et torquetur*.

El *do ut des*, vuestra piedra filosofal, vuestra enseña religiosa y vuestro credo político, con que habeis entregado á Satán, ídolo de las comeupiscencias, las prerogativas de Cristo y los títulos de la Cruz, se convertirá por la lógica severa de los hechos tangibles, por el desarrollo imperturbable de las leyes de la compensación, y por el enlace fatal de las consecuencias con los principios en títulos redivivos pagaderos al portador harapiento. ¿Os reís?.... También las gentes se reían del anciano aquel que fabricaba el arca; pero sus estridentes risotadas no impidieron el diluvio. ¿De qué servirán los cálculos del discreto oportunismo? ¿Creeis que el proletariado que el liberalismo engendró ignorante y embrutecido, arrogante y soberbio contendrá sus ímpetus desamortizadores el día de la liquidación? ¿Presumís disponer siempre de esas masas como disponéis hoy de vuestras gabetas? Aun hay energías en la sociedad, respondeis, para contener el torrente devastador de esas masas

tan sobradamente temidas como eficazmente vigiladas por los poderes públicos; aun la demagogia y el crimen se estrellan contra los tribunales de justicia y las bayonetas de la milicia; aun hay paz en Israel para que podamos asistir libremente á los conciertos libres de la impudicia ejecutados por cómicos y kankanistas sueltos, y á la misa de doce donde nos presentamos con nuestras mugeres y nuestros hijas ataviadas del rosario del creyente y embellecidas al tocador con los ungüentos de la noche de baile.

¿Y dónde están esas energías? ¿En el magisterio impregnado de un racionalismo positivista y hasta de un naturalismo asqueroso que las leyes de la estética solapada cubren con trasparente velo? ¿En la ignorancia crasísima y á la vez petulante de esa juventud que tiene al teatro obsceno por aula, al café por academia y al circo y al baile por cuarto de estudio? ¿En el valor y abnegación del soldado que temple sus aceros en las fraguas de las lógias? ¿En la magistratura.....? ¿En el obrero á quien se educa en los comicios á ejercitar su derecho á garrotazo limpio, y a quien se cierran los talleres de las fábricas y se abren los de las lógias? ¿En el paciente y desgraciado labrador á quien se extruja despiadadamente para chuparle hasta la última gota del quilo? Y si de las clases se trata, podreis confiar en la representada por la nobleza de la sangre blanca, cuando la primera se halla esterilizada por el sensualismo que enerva y la ignorancia que embota y la segunda se formó y se sostiene con los amañes del agio y con la bancarota del Estado? ¿En las clases inferiores cifrais vuestras esperanzas? Antes haced que aprendan y practiquen lo que enseña el P. Astete. ¿En la clase media? Verdad es que en esta se hallan la mayor actividad, la mayor instrucción, y pudiéramos asegurar que la mayor moralidad;

pero qué podrá la clase media agobiada como está por las cargas del fisco? ¿Cómo puede tener vida robusta y comunicativa la clase á quien ahogan directa ó indirectamente las corrientes de arriba y las corrientes de abajo? ¿Donde está pues, la garantía?

— — — — —
IMPORTANTE.

He aquí la resolución definitiva con motivo de la condenación que nuestro corresponsal de Madrid dijo había recaído sobre la revista católica *La Ilustración Popular Económica* de Valencia. El Director de dicha revista, luego que tuvo conocimiento de la censura por los periódicos de la localidad, acudió en respetuosa exposición al Emmo. Cardenal Arzobispo; suplicándole se dignase concretar las proposiciones erróneas emitidas en el artículo „*Peligros para la Iglesia de España*“; así como todo lo demás de que se hacía mérito en el decreto para retractarse inmediatamente, haciendo constar también que jamás había sido amonestado, ni él ni ninguno de los que intervienen en *La Ilustración Popular*.

A esta exposición presentada en 1.º de Marzo se sirvió, Su Emma. contestar en 6 del mismo mes „*Visto*“.

En vista de esto el Director de *La Ilustración* acudió nuevamente al Eminentísimo Cardenal, rogándole que declarase al exponente, si el decreto que circulaba como dado con fecha 26 de Febrero era auténtico y si permitía ó prohibía continuar la publicación de *La Ilustración Popular*, y consiguiendo su lectura á los fieles.

Con gran satisfacción nuestra vemos en el número de la citada revista correspondiente al 10 de Marzo actual lo que á continuación copiamos, por lo cual la felicitamos cordialísimamente.

SOLUCIÓN

“Llamado nuestro director al palacio arzobispal el día 16 á las nueve de la mañana, fué inmediatamente recibido por el Eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo con una amabilidad sin límites oyendo de boca de su Eminencia palabras de gran afecto á su persona y grandes deseos de conciliación; y despues de algunas esplicaciones por ambas partes y de expresar Su Emma. las causas que le habian llevado á dar su decreto; autorizó á nuestro director para decir en la *Ilustración Popular*, que Su Eminencia no solo no prohibe la publicación de esta *Revista* ni su lectura á los fieles, sino que la recomienda y así ofreció decirlo en el próximo número del *Boletín oficial de la Diócesis*.

donde no podía estar Ciceruacchio, multiplicábase por medio de sus camaradas, tales como Gerónimo, Tofanello, Mecocetto, el Carbonerito y otros de su misma calaña de la Regola, del Olmo, del Burgo Nuevo y de Ripetta.

Este desaforado entusiasmo en favor de Pio IX estableció sus reales en el café Nuevo, en el de las Bellas Artes, en la pequeña tienda de tabaco de Piccioni, en las boticas, en los talleres de los pintores, bajo los pórticos de la Sapienza; y allí algunos celosos alternativamente soplaban con tal fuerza el fuego, que encendían los ánimos más frios, haciéndoles despedir llamas y centellas; por lo mismo víeráis salir de allí sangradores, medicastros, bachilleres, pintores, escribanos, curiales, mozos de fonda, agentes de negocios y aspirantes á

hicieron con agua fresca y con el álcali volátil, que al fin el jóven volvió en su acuerdo; pero el dolor del hombro era tan intenso y agudo, que no le dejaba respirar. En vista de ello, quisieron desnudar el brazo y el hombro; pero se habian hinchado tan extraordinariamente, que fué preciso desgarrar la manga y hasta la camisa. Luego le bañaron varias veces la parte herida con agua de Saturno, con que le proporcionaron algun alivio.

Al desabrocharle el vestido, vieron entre una finísima camisa de Holanda un gran collar, del que pendía un retrato con marco de oro y de gruesos diamantes; cerraba el collar un solitario de bellísimas aguas y de mucho valor, de lo que dedujeron los circunstantes que era jóven de alto nacimiento. Y habiendo examinado atentamente el retrato,

puerta, y desapareció.

Pero el caballo, pateando, había herido con la herradura al jóven en el hombro izquierdo, el cual apretando los dientes y conteniendo las lágrimas que le arrancaba lo agudo del dolor, penetró furioso entre el gentío, empleando todos sus esfuerzos para abrirse paso y marchar á su casa. No obstante, apenas llegó á la esquina de la calle que conduce á los Santos Apóstoles, no pudo resistir más el dolor, perdió el conocimiento y cayó desmayado entre la gente. Dos mozos robustos del pueblo lo llevaron en brazos á una botica que estaba allí cerca, y lo sentaron en un sillón. Pronto le prestaron sus cuidados el boticario y un médico, y desabrochándole el pecho le hacían aire, creyendo que se había desmayado por efecto de la compresión de tanta gente; y tanto

Así ha terminado, gracias á Dios, este enojoso asunto abrigando nosotros la íntima convicción de no haber faltado á las enseñanzas de la Religión ni á las de la santa Iglesia, Católica Apostólica Romana, nunca jamás, pues en ello y en ser sus defensores fundamos nuestra mayor gloria, y en ella queremos vivir y morir, á pesar de tanto y tanto como hoy desgraciadamente induce á lo contrario."

CARTA DE MADRID.

Sr. Director de LA CRUZ DE LA VICTORIA.

Madrid, 22 de Marzo 1886.

Mi estimado amigo y correligionario: Todos los que en diversas esferas é impulsados por diferentes sentimientos, seguimos con la vista de la inteligencia los acontecimientos que se suceden en el campo de la política, venimos de algún tiempo á esta parte comprobando el hecho de que la época ó periodo de transición por que está pasando España, se halla en vísperas de terminar, para ceder el puesto á las grandes afirmaciones y á las grandes negaciones que desembarazadas de las afirmaciones y negaciones á medias, propias de la escuela ecléctica, caminan á un necesario y definitivo combate, del cual ha de surgir una situación estable y definitiva.

Los partidos nacidos más al calor de transitorios y pasajeros intereses, que por influjo de los grandes ideales, van desmoronándose rápidamente y ciego será el que no vea en esta descomposición de las doctrinas del justo medio, el prólogo de importantes y decisivos acontecimientos. Generales que se unen para formar un partido militar; hombres civiles que se separan ruidosamente de las agrupaciones á quienes durante largos años dieron vida y animación; y más que todo, la guerra que el mestizaje de la izquierda y el mestizaje de la derecha hacen respectivamente á los radicales principios que informan la vida de los dos polos opuestos de nuestra política, revelan con toda exactitud que en el horizonte político de España se ven nubarrones precursores de deshecha borrasca y se perciben rumores, sin nuestros nuncios de vientos desencadenados.

Los mestizos de la izquierda impiden la coalición de los elementos republicanos que se aprestan á dar la batalla á lo existente; y los mestizos de la derecha, tratan de introducir el desorden en las apretadas huestes tradicionalistas, buscando elementos que les ayuden á sostener la hipótesis que hoy existe.

El *Globo* y *La Unión* son actualmente los dos órganos que mancomunadamente trabajan cuanto pueden para que la revolución fiera, y la saludable reacción que predica el partido carlista en nombre de encerradas y benéficas tradiciones, vengán á resolverse en una situación femenina que sirva como de almohada de muelles que amortigüe el choque inevitable de las dos únicas fuerzas que se disputan el imperio del mundo.

Los procedimientos que usan ambos periódicos mestizos son de idéntica clase.

Ambos hablan en nombre de una enervante paz y buscan en el miedo de los pusilánimes el argumento capital que ha de impedir toda situación franca y despejada.

El *Globo* aunque parezca mentira busca lo mismo que *La Unión* el apoyo de la Iglesia; y así como *La Unión* trata de ex-comulgar al partido carlista, ex-comulga *El Globo* á los zorri-llistas y federales, presentándoles co-

mo enemigos del clero sujeto á presupuesto y á la potestad tuitiva del Estado.

Castelar, al ver que sus huestes le abandonan pone cátedra en la redacción de *El Globo* y declara que su república sostendrá el presupuesto del clero, como si con esto pudieran satisfacerse las aspiraciones de millones de católicos españoles, ó como si la Iglesia pusiera como punto de su apoyo unos miserables ochavos que no compensarán jamás lo que la rapacidad de los desamortizadores le arrebatará.

Así, lo mismo *El Globo* que *La Unión*, tratan de explotar el miedo de la clase media. El uno presentando los horrores de la demagogia desenfrenada; y el otro, haciendo creer que el afán de reconquistarlo todo, puede ser causa de que se pierda lo poco que resta por perder.

Pero la gente se va desengañando y los esfuerzos mestizos del *Globo* y *La Unión* para prolongar la vida ó lo que hoy existe van siendo por fortuna inútiles.

El país enfermo, está ya harto de emolientes que si calman sus dolores momentáneamente, no le acaban de curar. Y prefiere á la gangrena que le come lentamente, la operación quirúrgica, cruenta y dolorosa sí, pero la única que puede extirpar el cancer que le corroe.

Tal es la situación política porque hoy atravesamos y al contemplar el descrédito en que van cayendo las ideas entreveradas de bien y de mal de la farmacopea mestiza digo y repito que nos hallamos en vísperas de grandes acontecimientos.

Los del día ofrecen poca novedad. Conferencias entre Sagasta y Martos, Abascal y Sardoal sobre motivos electorales y consejo de ministros.

Este se halla reunido en estos momentos y será según la versión ministerial puramente administrativo.

Bolsin 4 1/10 á 59'60.

Suyo afmo. q. b. s. m.

EL CORRESPONSAL.

Crónica regional.

Lo de Avilés.

Tenemos las más consoladoras noticias del efecto producido en Avilés por la Santa Misión.

La del domingo último dejará indeleble memoria en los flejes de aquella comarca que tuvieron el gran consuelo de ver honrado en las calles y plazas de aquel pueblo al Dios de las misericordias que realmente presente en la hostia consagrada se aproximaba á la multitud que llenaba la iglesia parroquial, la Campa de San Francisco y parte de la plaza mayor, y escuchaba la voz del P. Martínez que exponía la parábola del hijo pródigo.

Precisamente al oportuno momento de reconciliación entre padre é hijo, los acordes de la marcha real llaman la atención del auditorio hacia el Señor Sacramentado que en manos del Ecónomo acompañado del clero parroquial venía á brindar con el perdón á los hijos pródigos que son los pecadores.

Depositado el Señor Sacramentado en un altar preparado en el arco central del átrio de la iglesia recibió las adoraciones que rendida le tributaba aquella multitud que pasaba, según cálculos aproximados de doce mil almas.

¡Gloria á Dios! que ha vuelto por su honor, confundiendo á cuatro mezuquinas inteligencias que se gloriaban, ocho días antes de los insultos y las blasfemias dirigidas á todo lo santo!

¡Gloria al pueblo de Avilés! que sa-

be protestar de tan elocuente manera contra esas mismas inteligencias mezuquinas que intentan separarle del único camino de salvación!

De Real orden ha sido confirmado el fallo apelado por D. Celestino F. Espinosa del comercio de Avilés contra lo resuelto por la Delegación de Hacienda, que le condenó al pago de 787 pesetas 50 céntimos, reclamados por el rematante de los derechos de consumos, como diferencia entre las antiguas y las nuevas tarifas, correspondiente á las especies halladas existentes en su establecimiento en primero de Junio último.

Por el Juzgado municipal de Pravia se cita y llama á Bernardo, Rafael y Tomás Menendez Alonso vecinos de Miudes y Fabian Fernandez Menendez de Vega, por ignorarse su paradero.

El comandante Jefe de la Guardia civil D. Joaquín Aguado se ha hecho cargo nuevamente de esta Comandancia, despues de haber girado la visita á varios puestos de esta provincia.

La Comisión provincial ha devuelto al Gobierno civil proponiendo su aprobación las cuentas municipales correspondientes á los años de 1864-65, y 1865-66, correspondientes al Ayuntamiento de Illas.

Está dettinado á la fábrica de armas de Oviedo con el empleo de auxiliar de almacenes D. Julio Gonzalez Martin.

Sección oficial.

La *Gaceta* del 21 contiene:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Córdoba y el juez de primera instancia del distrito de la derecha de dicha ciudad.

Gracia y Justicia.—Tres Reales decretos de indulto.

Hacienda.—Otro [declarando excedente del cuerpo de aduanas á D. Bernaldo Alonso jefe de administración de cuarta clase, interventor de la de Santander.

Ultramar.—Real decreto disponiendo que el día 1. de Abril de 1887 se abra una exposición de islas Filipinas.

Boletín Oficial del 22 de Marzo de 1886.

Circular encargando á los alcaldes la captura de Josefa Castelas.

R. D. decidiendo á favor de la autoridad judicial la competencia promovida entre la Audiencia de Granada y el gobernador de Malaga.

R. O. relativa á los asuntos administrativos de las localidades;

Otra desestimando el recurso promovido por D. P. M. Y.

Otra relativa á elecciones verificadas en El Pedroso.

La seccion de fomento anuncia expropiaciones para la carretera de Sama á Mieres.

Se anuncia la vacante de una plaza de Maestro de obras militares en Barcelona.

Varios anuncios oficiales.

Crónica local.

Solemne novenario que la congregación de Jesus Nazareno consagra á su divino Patrono en el presente año de 1886.

Dará principio el sábado 27 de Marzo, en la Iglesia de Santo Domingo.

A las siete de la mañana habrá Mi-

sa rezada, y á las seis y media de la tarde, se expondrá á S. D. M. rezándose el Rosario y Novena. Después será el sermón y se cantarán escogidos motetes antes de la reserva.

El domingo 28, serán los ejercicios de la tarde á las cuatro y media.

El 4 de Abril, último día de la Novena, la Misa de Comunión general á las siete, la solemne cantada á grande orquesta á las once, y por la tarde á las cuatro los ejercicios. Estará expuesto el Santísimo Sacramento desde la Misa solemne, hasta terminar la función de la tarde, y después de la reserva saldrá la procesión con la venerable imagen de Jesus Nazareno, por las calles de costumbre.

Los sermones estan á cargo del R. P. Manuel Gil, de la compañía de Jesús.

Mañana en la Misa Mayor de la Sta. Iglesia Catedral predicará el Sr. Arcipreste de la misma D. José Sarri de Oller.—La Cofradia del Smo. Rosario celebrará las Cuarenta Horas en Sto. Domingo.—toque de Oraciones pronunciará la cuarta conferencia doctrinal en la Iglesia de la Corte D. José de la Roza y Cabal, profesor y Vice-rector del Seminario conciliar.

Ayer á las 4 de la tarde fueron conducidos al cementerio general los restos mortales del carmelita descalzo Fr. José Covián, que falleció el día anterior después de recibir los Santos Sacramentos.

Vivió en pobreza y la caridad le sostenia en sus últimos días. Un numeroso acompañamiento del clero honró en muerte á quien en vida era de todos tan querido. R. I. P.

Hoy á las siete de la tarde, celebrará sesión ordinaria la Academia de la Juventud católica.

El catedrático de derecho civil don Matias Barrio y Mier, hará el resumen de la discusión que se mantuvo en esta Academia sobre „*La libertad de testar*.“

Sección religiosa.

Santo de hoy: Sta. Catalina de Suecia.—Fué natural de esta nación é hija de la célebre Tta, Brígida bajo cuya sábia direcciön avanzó prodigiosamente desde sus primeros años en la perfección. Casada á instancias de su padre con un caballero de la nobleza sueca, hicieron ambos de comun acuerdo voto de castidad. Prévio permiso de su esposo trasladó á Roma la residencia, donde vivió con su Santa Madre; quien le libró de innumerables peligros que á su alma suscitara el infierno en dicha ciudad, y la acompañó á los Santos lugares.

Santo de mañana.—*La anunciación de Nuestra Señora y Encarnación del Hijo de Dios*.—Stos. Quirino, mr., Dimás el buen ladrón; Pelayo ob.; Ermelando, abad.—Sta. Dula mr.

TELEGRAMAS.

Madrid 23 á las 9'30 noche

Los Canovistas buscan apoyo en los republicanos para las elecciones en Madrid.

Los socialistas silbaron á los Reyes en Bélgica.

El Corresponsal.

Imprenta Católica.

Horas de despacho y salida de los trenes del Ferro-carril de León á Gijón en todas las Estaciones de la línea.

NOTA.	VÍA DESCENDENTE.	VÍA ASCENDENTE.	TRUBIA.	DESPACHO.
Los trenes correos, descendentes y ascendentes, toman y dejan viajeros de primera segunda y tercera clase, en todas las estaciones de la línea de Gijón á León y de Oviedo á Trubia.	León, salida , 11, 10 mañana.	Gijón: salida , 9,30 m. y 4,48 t.	Descendente.	<i>Certificados ordinarios.</i> —De nueve á diez de la mañana y de cinco á seis de la tarde.
	Busdongo: 1,19 tarde.	Veriña: 9,49 mañana y 5,09 tarde.	OVIEDO: 11,10 mañana y 7,20 tarde.	<i>Idem valor declarado, efectos públicos y alhajas.</i> —De 10 y media á 12 de la mañana.
Los relojes de las Estaciones están arreglados al meridiano de Madrid.	Pajares: 1,53 tarde.	Serín: 10,04 mañana y 5,29 tarde.	Ascendente.	<i>Apartados oficiales y particulares.</i> —De 9 á 10 y de 10 y media á 12 de la mañana; de 4 y media á 5 y media tarde y de 7 y media á 8 noche.
	Navidiello: 2,38 tarde.	Lugo: 10,26 mañana y 5,59 tarde.	Trubia: 7 35 mañana y 4,45 tarde.	<i>Correspondencia oficial y prensa local.</i> —De 4 á 5 de la tarde.
	Linares: 3,20 tarde.	Lugones: 10,40 mañana y 6,20 tarde.	San Claudio: 7,59 mañana y 5,11 tarde.	<i>Idem de lista.</i> —De 9 á 10 y de 10 y media á 12 mañana, y de 4 y media á 5 y media tarde.
	Malvedo: 3,40 tarde.	OVIEDO: 11,06 m. y 7,02 tarde.	Entrada y salida de los correos.	
	Puente los Fierros: 4,11 tarde.	Segadas: 11,20 mañana y 7,02 tarde.	<i>Líneas. Entrada. Salida.</i>	
	Campománes: 4,26 tarde.	Olloniego: 12,32 m. y 7,43 tarde.	Madrid... 6 y 20 tarde. 10'15 mañana.	
	Pola de Lena: 6 mañana 4,42 tarde.	Ablaña: 8,01 noche.	Castropol... 8 mañana. 8 tarde.	
	Ujo.	Mieres: 11,46 mañana y 8,16 noche.	Llanes... 8 idem. 8 idem.	
	Santullano: 6,45 mañana 5,02 tarde.	Santullano: 12,02 tarde y 8,35 noche.	Gijón... 11'10 idem. 5'30 idem.	
	Mieres: 7,04 mañana 5,11 tarde.	Pola de Lena: 12,26 tarde.	Avilés... 11'10 idem. 5'30 idem.	
	Ablaña: 7,28 mañana 5,17 tarde.	Campománes: 12,42 tarde.	Laviana... 8 idem. 8 idem.	
	Olloniego: 7,43 mañana 5,26 tarde.	Puente los Fierros: 1,02 tarde.		
	Segadas: 8,10 mañana 5,38 tarde.	Malvedo: 1,33 tarde.		
	OVIEDO: 8,51 mañana 6,05 tarde.	Linares: 2 tarde.		
	Lugones: 9,13 mañana 6,19 tarde.	Navidiello: 2,49 tarde.		
	Lugo: 9,34 mañana 6,30 tarde.	Pajares: 3,34 tarde.		
	Serín: 10,05 mañana 6,55 tarde.	Busdongo: 4,10 tarde.		
	Veriña: 10,29 mañana 7,11 tarde.	León: llegada , 5,55 tarde.		

Academia Ortega.

Se enseña á cortar toda clase de trajes para señoras. Se dan gratis explicaciones y prospectos.

Academia Ortega.
STO. DOMINGO, NÚM. 11—3.º
OVIEDO.

RELOJERÍA

DE **RICARDO MARTINEZ.**

En este antiguo y acreditado establecimiento, se acaba de recibir un abundante surtido en relojes de bolsillo y campana, á precios sumamente módicos. Se garantizan las ventas y compras.

Cristales y llaves, por números, á peseta docena.
1, Santo Domingo, 1, (frente á la del Sol.)

OVIEDO.

CALENDARIOS

AMERICANOS Ó DE PARED.

Los precios de cada uno de los calendarios varían entre DOS y DIEZ reales.

En la Cerería de C. Uria, darán razón.

5, PLATERÍA, 5.
OVIEDO.

LA SEVILLANA,

FÁBRICA DE JABONES.

Calle de San Antonio núms. 10 y 12

El dueño de este Establecimiento tiene la confianza de que sus Jabones se recomiendan por si solos y que las personas que los compran una vez en mi casa, vuelven hacer sus compras por lo espumosos que son y lo blancas que dejan las ropas, incluso las rodillas de cocina.

Comprar una sola vez para probar, y observar el peso que en esta casa se dá.

Se advierte al público que el kilo tiene dos libras y tres onzas y por consiguiente, la libra sale á real y medio.

	Ptas.	cts.
Kilo de Jabon fino amarillo.		80
Idem de id. id. blanco.		80
11 y medio kilos (ó sea una arroba)	8	„
Jabón oloroso para la plancha y labado de ropas finas.	1	13
11 y medio kilos (ó sea una arroba)	11	50
BARRAS DE JABÓN DE FAMILIA.		
Kilo de Jabon olor y color rosa.	1	50
Idem dos colores.	1	50
Idem cremas de manteca.	2	00

LIBRERIA DE LA VIUDA DE CORNELIO.

CALLE DEL SOL, OVIEDO.

Esta antigua y tan acreditada Librería, sigue dedicándose á toda clase de libros religiosos, de Teología, Moral, Filosofía de rezo para los Sres. Sacerdotes. etc. etc.

También en ella los Sres Maestros de Instrucción primaria, encontrarán un abundante y completo surtido de menage para las escuelas, y sus precios son lo más arreglados.

En papeles de cartas, sobres, demás objetos de escritorio y de dibujo también hay buen surtido.

OBRA NUEVA.

Teología Moral según la doctrina de Sto. Tomás de Aquino y San Alfonso M.^a de Ligorio, por el R. P. Fray José M. Morán, de la Orden de predicadores, tres tomos.

IMPORTANTE.

Se desea un matrimonio sin familia de media edad para correr con una posesión en donde los trabajos se reducen, al cultivo de hortalizas, recolección de frutas y cuidado de árboles frutales y atender algunas pocas cabezas de ganado.

Se dará al matrimonio que reúna condiciones para el caso la necesaria manutención y una gratificación mensual.

En esta redacción se darán más detalles si es necesitan.



ÚNICA PROVEEDORA DE Su Santidad.

ÚNICA PROVEEDORA DE Su Santidad.

FABRICA DE CHOCOLATES AL VAPOR
DE

La Perla Americana
OVIEDO.

Esta antigua y acreditada Fábrica, montada con los más modernos aparatos y movida por una máquina de 40 caballos de fuerza, cuenta hoy con más de **dos mil depósitos**, solo en Astúrias, obligando el aumento de pedidos á trabajar de noche, lo que se verifica con luz eléctrica, siendo la primera instalación en esta clase de fabricación.

Los **chocolates** de LA PERLA AMERICANA han sido premiados en cuantas exposiciones se ha presentado, habiendo obtenido hasta quince medallas de honor, y recientemente ha sido nombrada proveedora de SU SANTIDAD.

Se elaboran chocolates de 4 á 20 reales libra, en libras de todas formas, y además en pastillas de 200 y 400 gramos. Los pedidos se dirigirán á la Sr. Viuda de A. M. Fernandez, en su depósito central

La Perla Americana. RUA, 3, OVIEDO

ÚNICA PROVEEDORA DE Su Santidad.